
Protokoll
der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses - HFA/002/2006

am Donnerstag, den 28.09.2006
im kleinen Sitzungssaal

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 21:45 Uhr

Tagesordnung:

 1 Teil A - Allgemeines

 1.1 Mitteilungen

 1.2 Anfragen

 2 Teil  B - Bauverwaltung

 2.1 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD und CDU vom 07.08.2006, Eing.
08.08.2006
hier: Streichung von Haushaltsmitteln für den Bau eines Radweges auf dem alten
Bahndamm zwischen Laubach und Freienseen

 3 Teil C - Haupt-/Personal- und Ordnungsverwaltung

 3.1 Antrag der FWG-Fraktion vom 21. Juni 2006; Eing. 27.06.2006
hier: Änderungen der Bezeichnungen der Fachausschüsse

 3.2 Antrag der FWG-Fraktion vom 21.06.2006
hier: Trauungen an Wochenenden und außergewöhnlichen
        Orten und deren touristische Vermarktung

 4 Teil D - Finanz- und Liegenschaftsverwaltung

 4.1 Beratung über den Schlussbericht zur Prüfung der Jahresrechnung 2005 gem. §
113 HGO und Beschlussfassung über die Entlastung des Magistrates nach § 114
HGO

 4.2 Antrag der FWG-Fraktion vom 03.07.2006, Eing. 04.07.2006
hier: Teilnahme am "Aktionsprogramm Mehrgenerationenhaus"

 4.3 Antrag der FWG-Fraktion vom 05.07.2006; Eing. 05.07.2006
hier: Gebührenfreistellung für das letzte Kindergartenjahr

 4.4 Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 17.09.2006, Eing. 18.09.2006
hier: Erweiterung der Betriebskommission
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Beratung:

  1 Teil A - Allgemeines

  1.1 Mitteilungen

Herr Bgm. Spandau teilt dem Haupt- und Finanzausschuss mit, dass in den
Sommerferien in der Sport- und Kulturhalle ein neuer Hallenboden verlegt wurde.
Gem. Beschluss des Magistrates ist ein Schutzbelag aus Linoleum angeschafft
worden, der bei allen Nicht-Sportveranstaltungen ausgelegt wird.
Aufgrund der hohen Investitionen musste diese Maßnahme getroffen werden.
Zusätzlich wurde eine Anweisung für die Benutzung des Hallenbodens erlassen;
diese ist den Vereinen, die die Halle nutzen zugegangen und wird ebenfalls in der
Halle ausgehängt.
Alle diese Maßnahmen erfolgen ausschließlich zum Schutz des Hallenbodens vor
Beschädigungen und zum Zwecke eines langfristigen Erhalts des neuwertigen
Zustandes.
Die Benutzungsordnung ist dem Protokoll als Anlage beigefügt.

Herr Bgm. Spandau berichtet von einer Stellungnahme der
Wirtschaftsberatungsgesellschaft Schüllermann und Partner AG bzgl. Gründung von
Erschließungsgesellschaften zum Zwecke der effizienteren und zügigeren
Erschließung und Verwertung der Baugebiete bei gleichzeitigem Vorsteuerabzug.
Hierzu hat der Bundesfinanzhof kürzlich durch Urteil festgestellt, das die
steuersparende Abzugsmöglichkeit der Vorsteuer rechtlich nicht zulässig ist.
Die Stellungnahme ist dem Protokoll als Anlage beigefügt.

Die Baumaßnahme der RR-Teams ist gut vorangeschritten. In Kürze werden die
Erschließungsarbeiten beginnen, sodass voraussichtlich  bis Ende Dezember der
Umzug des RR-Teams erfolgen kann.

Im Rahmen der Dorferneuerung gehen die Planungen und ersten Arbeiten
planmäßig voran. Die Neugestaltung des Lutherberges wird in Kürze beginnen.

Die Kanalbaumaßnahmen in Münster werden – gutes Wetter vorausgesetzt –
fristgerecht zum Jahresende 2006 abgeschlossen sein. Das Regenüberlaufbecken
des Abwasserverbandes Lauter-Wetter wird am 16.10.2006 offiziell eingeweiht. Die
Investitionen des Abwasserverbandes liegen bei 400.000,00 €. Die Kosten der
Kanalbaumaßnahme der Stadt liegen bei 550.000,00 €.

  1.2 Anfragen

Frau Stv. Dr. Schmahl fragt an, ob für die neuen Stadtverordneten die Möglichkeit
besteht eine Schulung in Sachen Doppik durchzuführen.
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Herr Bürgermeister Spandau erklärt hierzu, dass derzeit mit dem vorhandenen
Personal der Nachtragshaushalt, der Haushalt 2007 sowie die Eröffnungsbilanz
erstellt werden müssen und keine zusätzlichen Kapazitäten für Schulungen noch im
Herbst dieses Jahres vorhanden sind.

  2 Teil  B - Bauverwaltung

  2.1 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD und CDU vom 07.08.2006,
Eing. 08.08.2006
hier: Streichung von Haushaltsmitteln für den Bau eines Radweges
         auf dem alten Bahndamm zwischen Laubach und Freienseen

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr. 56.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich alle Ausschussmitglieder
sowie Herr Stv. Oßwald.

Herr Stv. Oßwald fragt an, ob bzgl. des Punktes 2 des Antrages die  Gespräche mit
dem Ministerium stattgefunden haben.
Herr Bgm. Spandau bestätigt, dass ein Gespräch stattgefunden hat. Weitere werden
folgen müssen.

Im Rahmen der ausführlichen Beratungen bittet Herr Stv. Oßwald darum, dass die
Trasse gut begehbar bzw. für Fahrräder befahrbar bleibt.

Herr Bgm. Spandau teilt hierzu mit, dass im Rahmen von Waldpflegemaßnahmen die
Trasse in dem gegenwärtigen Zustand gehalten wird. Die Trasse ab Laubacher Wald
Richtung Freienseen sei aber für Fahrräder teilweise nur schwierig  oder gar nicht
befahrbar.

Beschluss:

Der Haupt- und Finanzausschuss stimmt der Stv.-Drucksache Nr. 056/2006 mit 5 Ja-
Stimmen, 1 Nein-Stimme sowie 1 Enthaltung zu.

Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen 2 2 1 5
Nein-Stimmen 1 1
Enthaltungen 1 1

  3 Teil C - Haupt-/Personal- und Ordnungsverwaltung

  3.1 Antrag der FWG-Fraktion vom 21. Juni 2006; Eing. 27.06.2006
hier: Änderungen der Bezeichnungen der Fachausschüsse

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr. 39.
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An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich alle Ausschussmitglieder.

Beschluss:

Der Haupt- und Finanzausschuss lehnt den vorliegenden Antrag der FWG-
Stadtverordnetenfraktion, Stadtverordneten-Drucksache 039/2006 ab.

Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen 2 2
Nein-Stimmen 2 2 4
Enthaltungen 1 1

  3.2 Antrag der FWG-Fraktion vom 21.06.2006
hier: Trauungen an Wochenenden und außergewöhnlichen
         Orten und deren touristische Vermarktung

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stv.-Drucksache Nr. 038/2006.

An der sich anschließenden umfangreichen Diskussion beteiligen sich  alle
Ausschussmitglieder sowie Herr Stv. Oßwald.

Die sich ergebenden Fragen hierzu werden von Herrn Bgm. Spandau sowie Herrn
Magistratsoberrat Weicker beantwortet.

Im Ergebnis der Beratungen wird der Antrag durch die antragstellende Fraktion
abgeändert und bis zur kommenden Stadtverordnetenversammlung am 10. Oktober
neu vorgelegt.

Es erfolgt keine Abstimmung.

  4 Teil D - Finanz- und Liegenschaftsverwaltung

  4.1 Beratung über den Schlussbericht zur Prüfung der Jahresrechnung
2005 gem. § 113 HGO und Beschlussfassung über die Entlastung des
Magistrates nach § 114 HGO

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr.
052/2006.

Frau Stv. Dr. Schmahl  stellt zum vorliegenden Prüfbericht einige Fragen die von
Herrn Magistratsoberrat Weicker beantwortet werden.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich alle Ausschussmitglieder
sowie Herr Stv. Oßwald.
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Beschluss:

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt der Stadtverordnetenversammlung
folgenden Beschluss:

Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Laubach nimmt von dem Ergebnis der
Prüfung der Jahresrechnung der Stadt Laubach für das Haushaltsjahr 2005 durch die
Revision des Landkreises Gießen gem. § 113 HGO Kenntnis und empfiehlt die
Entlastung des Magistrates gem. § 114 HGO.

Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen 2 2 1 5
Nein-Stimmen
Enthaltungen 2 2

  4.2 Antrag der FWG-Fraktion vom 03.07.2006, Eing. 04.07.2006
hier: Teilnahme am "Aktionsprogramm Mehrgenerationenhaus"

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache Nr.
044/2006.

Anschließend erfolgt eine Aussprache über den vorliegenden Antrag der FWG-
Stadtverordnetenfraktion.

Beschluss:

Der Haupt- und Finanzausschuss lehnt den Antrag der FWG-
Stadtverordnetenfraktion Stadtverordneten-Drucksache Nr. 044/2006  ab.

Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen 2 1 3
Nein-Stimmen 2 2 4
Enthaltungen

  4.3 Antrag der FWG-Fraktion vom 05.07.2006; Eing. 05.07.2006
hier: Gebührenfreistellung für das letzte Kindergartenjahr

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stv.—Drucksache Nr. 045/2006.

An der sich anschließenden Diskussion beteiligen sich alle Ausschussmitglieder
sowie Herr Stv. Oßwald.
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Frau Stv. Dr. Schmahl teilt hierzu ergänzend mit, dass ursprünglich die Fraktion
„Bündnis 90/Die Grünen“ einen Ergänzungs-bzw. Änderungsantrag stellen wollte Es
wird darauf nunmehr verzichtet, da seitens  des Diakoniezentrums Laubacher Stift
das Bambini-Programm entsprechend verfolgt wird.

Beschluss:

Der Antrag der FWG-Stadtverordnetenfraktion vom 05.07.2006, Stadtverordneten-
Drucksache Nr. 045/2006 wird vom Haupt- und Finanzausschuss abgelehnt.

Abstimmungsergebnis:

SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe
Ja-Stimmen 2 1 3
Nein-Stimmen 2 2
Enthaltungen

  4.4 Antrag der Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen vom 17.09.2006, Eing.
18.09.2006
hier: Erweiterung der Betriebskommission

Zu Beginn der Sitzung wurde dieser Tagesordnungspunkt noch mit in die
Tagesordnung einbezogen und den Mitgliedern des Ausschusses verteilt.

Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stv.-Drucksache Nr. 78.

Frau Stv. Dr. Schmahl erläutert den Antrag der Fraktion Bründnis 90/Die Grünen. Der
Antrag wird ohne Abstimmung an die Stadtverordnetenversammlung verwiesen.

(S.E. Karl Graf zu Solms-Laubach) (Michaela Lehr)
Vorsitzender Schriftführer/in
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Anwesenheitsliste

der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 28.09.2006

CDU-Fraktion

Stadtverordneter Graf zu Solms-Laubach, Karl S.E.
Stadtverordneter Ruppel, Björn Erik

SPD-Fraktion

Stadtverordneter
Stadtverordneter

Lakos, Heinz
Siegfried, Werner

Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen

Stadtverordnete Schmahl, Christiane Dr.

FWG-Fraktion

Stadtverordneter Köppen, Lutz
Stadtverordneter Sussmann, Michael

Magistrat

Bürgermeister Spandau, Claus

Schriftführer/in

Verwaltungsfachan
gestellte

Lehr, Michaela

Verwaltung

Magistratsoberrat Weicker, Karl-Heinz
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entschuldigt fehlt

Stadtverordnetenvorsteher

Stadtverordneten
vorsteher

Schäfer, Alfred

SPD-Fraktion

Stadtverordneter Viehl, Sven


